

SÓLO SON VÁLIDAS LAS PALABRAS PRONUNCIADAS

DISCURSO DE **ELISA PÉREZ DE SILES**, PORTAVOZ DEL GRUPO POPULAR EN EL AYUNTAMIENTO DE MÁLAGA

Alcalde, compañeros de Corporación, malagueños que nos siguen a través de los medios de comunicación y por medios telemáticos...muy buenos días a todos.

Nos reunimos hoy en este Salón de Plenos, inaugurando el año 2025, con el **primer Debate del Estado de la Ciudad de este mandato**, promovido por el alcalde, para dar cuenta del intenso trabajo realizado por el equipo de gobierno del Partido Popular en este algo más de año y medio:

19 meses en los que se han afrontado muchas situaciones y momentos, algunos de ellos muy complicados. Desde esta tribuna me gustaría, en nombre del Grupo Popular, agradecer y poner en valor la solidaridad de muchos malagueños; de forma especial, a la Agrupación de Voluntariado de Respuesta Rápida de la capital que acudió, como hace siempre que se le necesita, a la llamada de auxilio de los pueblos malagueños y valencianos afectados por la terrible dana de octubre pasado... Son un ejemplo y un orgullo para esta ciudad.



Tres años han pasado desde el último Debate del Estado de la Ciudad: En este tiempo se ha renovado la Corporación municipal tras las elecciones del 28 de mayo de 2023, en las que el Partido Popular fue la fuerza política más votada en todos los distritos de la ciudad; algo que agradecemos de nuevo a quienes nos volvieron a prestar su confianza y su voto:

Un respaldo con mayoría reforzada a un equipo que, desde que tomó posesión el 17 de junio de 2023, no ha dejado de trabajar por y para los malagueños. Ese es nuestro compromiso y lo asumimos con absoluta responsabilidad sin más objetivo de hacer de Málaga una ciudad aún más pujante, más fuerte, más amable, aún más solidaria y más resiliente.

Sabemos que las elecciones municipales se ganan día a día: con un trabajo en muchas ocasiones muy silencioso, con dedicación, con ilusión y con entrega y amor a esta ciudad: con una gestión eficaz y con la atención a las necesidades de todos y cada uno de los ciudadanos, con independencia de que nos hayan votado o no.

Miren, en mayo de 2023 el mensaje fue claro: los malagueños no comparten la visión apocalíptica que la oposición se afanó en trasladar durante toda la campaña... y se ve que no han aprendido nada:



Señor Pérez Morales: Sea responsable con su ciudad. Usted, que fue delegado de Salud con la señora Montero y que le ha firmado su aval, igual que firmó el del señor Espadas, si verdaderamente aspira a representar a todos los malagueños espero que lo primero que le pida es que pague los 10.000 millones de euros de financiación que le debe a Andalucía. A razón de 1.500 millones al año. Es una deuda histórica que ella misma reivindicaba cuando era consejera... pero lleva casi 7 años negándola como ministra de Hacienda.

Con ese dinero, con esos 1.500 millones anuales, por ejemplo, podríamos afrontar la construcción de más de ciudades sanitarias en Málaga, de 125 centros de salud en la provincia, más de 200 colegios públicos e institutos. Podríamos ejecutar dos líneas de metro más y 15 desaladoras, además de contratar 25.000 nuevos médicos en Atención Primaria.

Espero y deseo que usted no siga siendo cómplice, y por tanto corresponsable, de esta traición a Málaga y a Andalucía. Porque usted, le recuerdo, se debe a los malagueños, no a este juego de supervivencia en el que se han instalado el PSOE de Andalucía y el PSOE de Málaga.

Señora Morillas, ¿usted está a favor de la democracia y de la libertad o a favor de las dictaduras y la represión? ¿usted va a condenar o va a aplaudir las palabras de su camarada?: "Vamos pa'lante, compañero Maduro"... qué pena que esto salga de la boca de un malagueño... Representamos modelos diferentes. Nosotros el de la democracia y la libertad.



Señores de Vox, representan un populismo que únicamente sirve para apuntalar a Pedro Sánchez en el Gobierno de España y, en este Salón de Plenos, para sumar dos votos más a la oposición con la que ustedes cada vez se sienten más cómodos... Es llamativo verles coincidir tanto en su voto con la ultraizquierda con un único fin: atizar a Paco de la Torre.

Con franqueza les digo, señores de la oposición: no seré yo quien les dé consejos pero cuando mejor les ha ido políticamente en esta ciudad es cuando hacían una oposición constructiva, cuando sumaban, cuando proponían e incluso cuando se remangaban frente a otras administraciones, aunque fuesen de su mismo color político... Lamentablemente esto hace mucho que no ocurre...:

Y cuanto más tiempo permanezcan ustedes en esa oposición destructiva, agorera, cuanto menos honestos y útiles sean para los malagueños, mayor será la distancia que nos separe.

Cuando escuchamos eso de que "Málaga puede morir de éxito", pienso en el esfuerzo realizado por todos, por el tejido productivo, por colectivos... y en las muchas decisiones valientes que también se han tomado; desde luego imorir nunca es bueno!, ni de éxito ni de fracaso, pero siempre es mejor apostar, arriesgarse y ambicionar que quedarse de brazos cruzados.

 Los datos refuerzan el modelo de éxito de esta ciudad. Así se nos ve y se nos reconoce no solamente a nivel nacional, sino también internacional; algunos ejemplos de titulares que nos han acompañado en este año y medio:



- Málaga, entre las ciudades más felices del mundo.
- Málaga, la ciudad que acogerá la primera delegación del IMEC fuera de Bélgica (Por cierto, con la colaboración de todas las administraciones).
- Málaga, la ciudad que en cinco años ha atraído a 90 compañías internacionales (generando empleo y oportunidades para muchos malaqueños).
- Málaga, entre las 20 mejores ciudades de Europa para vivir.
- Málaga, la gran ciudad española que más avanza en viajeros hoteleros y pernoctaciones... Porque sin ese turismo que hoy ustedes desprecian y denigran, no hubiéramos alcanzado nuestra posición actual, esa Málaga cultural y tecnológica.
- Más del 92% se siente satisfecho o muy satisfecho por vivir en Málaga. No lo dice este equipo de gobierno, lo dice la última Encuesta Social Malagueña (ESMA) de la Universidad de Málaga.

Este equipo de gobierno trabaja para que hoy la ciudad de Málaga esté donde está. Creímos y creemos en ella. El primero el alcalde, que es el artífice de la enorme transformación de nuestra ciudad en los últimos 25 años.

Es triste que la oposición política en esta ciudad se alegre y no vea absolutamente nada bueno en lo que hemos conseguido hasta ahora: Su negacionismo, sin embargo, nos motiva a seguir peleando y trabajando con más fuerza si cabe... Su enfado y su hastío permanente contrasta con esta ciudad, que es un orgullo para todos...

5



Por supuesto que Málaga tiene problemas, necesidades, retos y desafíos: lo sabemos, somos conscientes y trabajamos cada día para hacerles frente:

La vivienda es hoy por hoy el principal de esos desafíos para nuestros vecinos, y tenemos que afrontarlo desde todas las administraciones (aunque no todas hayan remado ni remen por igual) pero lo que absolutamente nadie puede dudar es del esfuerzo ímprobo que viene haciendo el Ayuntamiento de Málaga en promoción y construcción de vivienda pública (no ahora, sino desde hace más de 20 años). Y quien diga lo contrario, simplemente miente:

+ Los datos están ahí: 5.339 construidas y entregadas en estos últimos años, más de 500 millones de inversión a pulmón, con presupuesto propio, con dinero del bolsillo de todos los malagueños... la ciudad con mayor inversión en vivienda pública por habitante, según los datos del propio Ministerio de Vivienda.

Hoy estamos promoviendo 3.338 viviendas protegidas. Por tanto, el Plan Municipal de Vivienda y Suelo 23-27, avanza a muy buen ritmo.

Insisto: el Gobierno del Partido Popular en este Ayuntamiento de Málaga va a seguir dedicando todo el tiempo, esfuerzo y recursos posibles a este reto (Confiamos en no hacerlo solos y en contar con el resto de administraciones). Porque es obvio que no es un desafío exclusivo de nuestra ciudad como ustedes quieren hacernos ver...



Y no estaría de más que ustedes, señores del PSOE y de Izquierda Unida/Podemos/Sumar... instaran también a Pedro Sánchez a modificar la nefasta ley estatal de vivienda, que desmotiva a los propietarios a poner sus viviendas en alquiler por la inseguridad jurídica que se está generando y que favorece la okupación y la inquiokupación.

Hay que aportar recursos, incorporar vivienda pública al mercado: la intervención no es la solución como estamos evidenciando.

Somos un equipo de gobierno que cumple:

El alcalde ha hecho un magnífico balance de los proyectos que ya hemos iniciado en los 11 distritos de la ciudad; proyectos que también hemos planificado para este ejercicio presupuestario; así como asuntos estratégicos en los que trabajamos para que sigan caminando a lo largo del mandato.

Hemos elaborado, presentado y aprobado, en tiempo y forma, el Presupuesto para este 2025, que supera los 1.250 millones y que contempla 213 millones en inversiones (un 30% más) para los barrios, para los colegios y nuevos equipamientos, como el pabellón de gimnasia artística en Palma-Palmilla, la renovación del paseo marítimo de Pedregalejo, los parques de Campamento Benítez o Frank Capra, la rehabilitación de la cubierta de la Catedral o el ansiado Auditorio de la Música.



Contemplamos recursos... para seguir trabajando en materia de sequía (no se nos debe olvidar); con un plan de 130 obras en marcha por importe de más de 100 millones de inversión.

Igual que para continuar ampliando el número de zonas verdes. Ya hemos incrementado la ratio hasta 13,4 metros cuadrados por habitante.

Y para seguir incorporando equipamientos públicos como los que ya hemos iniciado: el Neoalbéniz, la nueva biblioteca municipal de Teatinos, la nueva OMAC de Carretera de Cádiz, ampliando la red de fotovoltaicas públicas, como la del Cementerio de San Gabriel; nuevos centros para la promoción del emprendimiento como el puesto en marcha en la antigua Casa de Socorro de la Trinidad, o la Nueva Centralidad Cultural del CaixaForum en el distrito Cruz de Humilladero.

Seguimos sumando nuevos equipamientos deportivos como el recientemente inaugurado Pabellón de Balonmano del Puerto de la Torre, Pabellón del Cónsul, mejorando instalaciones de fútbol de césped artificial o la ambiciosa renovación del Estadio de La Rosaleda.

La apuesta por los barrios, seguirá siendo nuestra razón de ser: Todo, absolutamente todo, se hace en los barrios, con una atención prioritaria y permanente. Como ejemplo: la reciente licitación de dos contratos de actuaciones de obras de conservación y mantenimiento, por más de 75 millones de euros..., de manera que los distritos triplican anualmente su capacidad presupuestaria.



En definitiva, nuestra obsesión es continuar ofreciendo servicios públicos de calidad, que sigan sumando calidad de vida a todos los malagueños y malagueñas, especialmente a los que están en una situación de especial vulnerabilidad... para no dejar a nadie atrás:

Son 5 los ejes que centran nuestra acción de gobierno: desde la sostenibilidad hasta la cultura, pasando por el emprendimiento, la movilidad, la innovación...

Y aunque todos son obviamente fundamentales, me voy a detener en uno: el eje de la Málaga Social, que se resume en que las personas están por encima de todo y en el centro de nuestras políticas (más de 165 millones de euros ejecutaremos este año; un 18% más que en 2023).

Seguimos y seguiremos avanzando en lo que Málaga necesita.

Y somos críticos y reivindicativos con el Gobierno de España: no podemos entender que estén más preocupados por contentar a sus socios independentistas y regando de millones a otros territorios... sobre todo porque lo están haciendo en detrimento del agravio permanente a Málaga... pese a nuestra contribución a las arcas estatales... con cerca de 5.000 millones de euros.

Por supuesto isomos solidarios y no pedimos más que nadie, pero tampoco menos!



Nos duele Málaga. Nos duele que la silla del Gobierno de España en todo lo que la provincia de Málaga demanda y necesita siga vacía: no está en la renovación del tejado de la Catedral; no está en avanzar en la presa de Cerro Blanco;

No está en ampliar nuestro Aeropuerto (aunque ya supera con creces la previsión de Aena para el año 2026); ni está en acelerar las obras de su acceso norte (que por cierto, el PP dejó adjudicada en 2018) ni, como vemos y sufrimos cada día, está en la perentoria necesidad de mejorar nuestra conectividad... No podemos permitir que la movilidad de esta ciudad se asfixie, ni por tierra ni por aire, porque nos jugamos nuestro futuro.

No se entendería, en ningún caso, que el Gobierno de nuestro país no estuviese en el Auditorio de la Música, una infraestructura que gracias al empecinamiento del alcalde y de este equipo de gobierno, empieza a dar pasos determinantes.

Y sin duda con el esfuerzo y la colaboración de otras administraciones como la Junta y la Diputación, así como de los patrocinios privados que estamos convencidos se irán sumando para saldar una deuda histórica con la ciudad..., iY porque los malagueños lo merecen!

Esta actuación forma parte de la segunda transformación de Málaga, en la que está inmersa, con nuestro alcalde, Paco de la Torre, al frente. Sin escatimar en dedicación, en horas de trabajo, porque así es como entendemos nuestra obligación como servidores públicos.



El trabajo diario en el ayuntamiento es gratificante; todos los que nos sentamos en este Salón de Plenos coincidiremos en que servir a tu ciudad es el privilegio más grande que puede tener una persona que se dedica a la política... Pero hacerlo en Málaga es un premio aún mayor...

Y cobra aún más sentido en momentos como los que estamos viviendo, de profundo desapego de la ciudadanía con la política; tiempos en los que se percibe la política como algo lejano, abstracto, motivo de confrontación, de ruido...

Este Ayuntamiento ha sido y es ejemplo de lo contrario, y seguimos tendiendo la mano a todos los grupos políticos (lo hacemos de corazón, con humildad), para que seamos capaces de dialogar, de negociar, de llegar a grandes acuerdos y consensos, por y para Málaga... una ciudad que tiene por delante un futuro no sólo esperanzador, sino brillante.

Desde el 17 de junio de 2023, cuando esta Corporación tomó posesión, hasta hoy han transcurrido 578 días. Y nos queda lo mejor: 860 días para trabajar intensamente por Málaga y seguir cerca de nuestros vecinos, escuchando, tomando nota, trabajando y actuando por el bien común, y eso jamás se nos puede ni debe olvidar.

Absolutamente todo lo que hacemos es importante, porque somos la administración más cercana a la ciudadanía.



Lo que guía al Grupo Popular, a mis compañeros del equipo de gobierno, es precisamente esto: la importancia de lo cotidiano, la gestión constante, diaria, a pie de calle; el ayudar sobre todo a quienes más lo necesitan; el ofrecer los mejores servicios públicos; colaborar por una educación que mejore la empleabilidad; que sigamos generando y ofreciendo oportunidades para hoy y para el futuro.

Todo por una Málaga, como reza nuestro escudo, "siempre denodada, la primera en el peligro de la libertad, muy hospitalaria, muy benéfica, muy noble y muy leal".

Es un orgullo y un honor dejarnos la piel trabajando por esta ciudad. Así lo vamos a seguir haciendo. No les quepa la menor duda.

Muchas gracias.